
 
 

 

（６）島谷 喜代孝 

【所属等】関西たばこ問題を考える会 会長 

【意見】 

（3）受動喫煙の無い職場の実現に向けた国民のコンセンサスの形成について 

たばこは、リラックスした時間を過ごす際のパートナーとして、また、コミュニケ

ーションのきっかけとして、多くの成人の方に支持されています。一方で、喫煙に

は健康との関連が指摘されていることから、健康増進法、その他各都道府県条例等

により、我々愛煙家が心置きなくたばこを吸える場所が年々制限されてきているの

が事実です。受動喫煙の健康影響については、国際がん研究機関による疫学調査研

究でも肺がん発生との間に統計的に有意な関連性は認められていませんが、たばこ

を吸わない人にとって、たばこの煙は時に迷惑となることから、我々の団体では喫

煙マナーの徹底・普及活動にカを入れております。 

職場における受動喫煙防止対策を検討する上では、一方的、恣意的な観点で検討を

行うのではなく、事業者・労働者・愛煙家・たばこを吸われない方といったあらゆ

る立場の方の意見を聴いた上で、総合的に検討し、全国民が納得できる対策の具現

化を望みます。 
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